



AAF74 87

El Día, La Serena, 15-10-1999 p. 11

Nacional

Requisan libro que critica a los tribunales de justicia

Un libro que acusa a los jueces chilenos de corrupción, nepotismo y tráfico de favores fue requisado ayer pocas horas después de su aparición, debido a la demanda de uno de los afectados, el magistrado Servando Jordán.

La autora, la periodista chilena Alejandra Matus, viajó a Argentina para evitar su detención.

"Es una decisión compartida (con la editorial) de que es mejor que me vaya", dijo Matus, quien reside en Miami desde hace varios años.

"El libro negro de la justicia chilena" salió sólo el martes en la tarde a la venta y los ejemplares disponibles en las librerías del centro de Santiago se agotaron prontamente.

Pero otro millar de libros fue requisado ayer desde las oficinas de la Editorial Planeta por la policía por orden del juez de la Corte de Apelaciones Rafael Huerta, encargado del caso. La medida se aplicará en las próximas horas en las librerías.

El libro, con una primera edición de 3.000 ejemplares, contiene una investigación periodística sobre conductas impropias de magistrados del Poder Judicial, explicó Matus.

Jordán, que hasta enero del año pasado fue presidente de

la Corte Suprema, acusó a la periodista de "injurias" y demandó la aplicación de la ley de seguridad interior del Estado, que puede implicar penas de cárcel si Matus es encontrada culpable.

La periodista aseguró que la querella de Jordán "demuestra el estado de las leyes contra el periodismo" y "refleja la camisa de fuerza que tenemos los periodistas para decir la verdad".

En el capítulo dedicado a Jordán, la autora relata que al llegar al máximo cargo de la Suprema, "moderó su comportamiento, especialmente en el consumo de alcohol" y comenta que sus pares y funcionarios gubernamentales pensaban que su vida personal y como magistrado "es absolutamente impecable".

Recuerda que una sala presidida por Jordán ratificó la condena a cárcel del ex jefe de la policía secreta del General Augusto Pinochet, Manuel Contreras.

Pero también menciona que enfrentó una acusación constitucional impulsada por la derecha política en el congreso por "notable abandono de deberes" por actuaciones irregulares y por defender a un fiscal acusado de corrupción y vínculos con un conocido narcotraficante.



El más perjudicado con el libro de la periodista Alejandra Matus es el ministro Servando Jordán, al que calificó como *asiduo al alcohol*.

Un empate lo salvó de la suspensión.

En los últimos años, Jordán se ha querellado contra cinco periodistas. Paula Coddou y Rafael Gumucio fueron encarcelados luego que este último dijó del magistrado que era "feo y de pasado turbio".

El año pasado los emprende-

dió contra el entonces director y un periodista del diario La Tercera, Fernando Paulsen y José Alz, por una nota sobre los motivos de la fracasada acusación constitucional contra el magistrado.

Matus es coautora del libro "Crimen con castigo", sobre el asesinato del ex canciller Letelier.

Requisan libro que critica a los tribunales de justicia [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Requisan libro que critica a los tribunales de justicia [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)